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老老韩韩退退了了，，这这个个江江湖湖有有些些寂寂寞寞了了
告诉你一个真实的韩公政

本报记者 李志刚

时值岁末，山东鲁能泰
山俱乐部发生重大人事调
整，除了山东电力、鲁能体育
正常的人事考核、升迁变动
之外，这更应该被理解为是
为来年、更是为未来的一次
重要布局。在整个环节中，鲁
能体育文化发展有限公司及
鲁能泰山足球俱乐部总经理
刘宇兼任鲁能足校校长，被
广泛解读为“鲁能将更加重
视青训建设，力争为中国足
球培养更多人才”。

2014赛季，鲁能泰山在

力争优异赛场表现的同时，
表示会“大力加强鲁能海外
球员培养和运作力度”。在如
今鲁能泰山的定位中，球员
海外战略既是培养鲁能体育
可持续发展后备人才的需
要，更是拉近与足球发达国
家差距、提升中国足球整体
水平的必由之路，特别对于
提升中国足球国际形象和综
合实力，具有重大的现实意
义和社会价值。

此前，鲁能与巴西圣保罗
俱乐部达成协议，利用圣保罗
青训体系全面改造升级鲁能
青训体系，并进一步加大将年

轻球员“送出去”的工作力度。
此次除了刘宇亲自兼任鲁能
足校校长之外，鲁能体育文化
发展有限公司副总经理赵民
将兼任鲁能足校、乒校常务副
校长，部分中层管理人员的工
作也有调整。这都是为了更好
地实现“面向未来，加强鲁能
青训”这一战略而服务。据记
者了解，2014年，鲁能泰山的初
步目标是实现在巴西培训的
年轻球员达到50人左右，租借
至欧洲俱乐部的年轻球员达
到20人左右，同时力争实现鲁
能球员成功加盟五大联赛的
新突破。

鲁鲁能能调调整整着着眼眼未未来来

本报记者 李志刚

12月25日下午，山东鲁能泰山
俱乐部高层调整情况正式公布。
鲁能体育文化发展有限公司及鲁
能泰山足球俱乐部总经理刘宇将
兼任鲁能足校校长；鲁能体育文
化发展有限公司党委书记、副总
经理兼鲁能泰山足球俱乐部常务
副总韩公政将调任山东电力公司
工会副主席；鲁能体育文化发展
有限公司副总经理董健将兼任足
球俱乐部常务副总，并不再兼任
足校校长；鲁能体育文化发展有
限公司党委书记暂时空缺。

事实上，一天之前，很多媒
体、球迷便通过一些渠道，得知了
鲁能俱乐部高层人事变动的一些
信息。在这三个人之中，刘宇、董
健仍然在足球领域内工作，韩公
政则被调离了这个圈子。因为这
个原因，再加上韩公政十余年来
一直在与足协、其他俱乐部、媒
体、球迷直接打交道，大家对他的
离开发表的感慨最多。自从2001年
来到鲁能泰山俱乐部至今，韩公
政十余年间工作于球队的第一
线，诚所谓“誉满天下，谤亦随
之”，人们对他的评价呈现多元化
色彩，这本身是符合客观规律的；
而在“多元”之中，又以正面、积极
的评价为主流，这更是贴近客观
事实的。

韩公政离开了鲁能足球，在
过去十余年的时间内，他见证了
鲁能泰山队几次辉煌，也经历了
数度秋凉，他为这支球队、这家俱
乐部做出的所有努力，都会被球
迷、球队牢牢记住。在新的岗位
上，相信山东乃至很多中国球迷
都非常熟悉的“韩总”，会取得新
的成功，做出新的成绩——— 相信
这也是目前鲁能球迷共同的期
望。

“铁打的营盘，流水的兵”，这
是再正常不过的事情。韩公政离
开了鲁能足球俱乐部，今后应能
在新的岗位上发挥更大作用。但
为了纪念，也为了送别，姑且记下
几段细节，希望能借此看到一个
真实的韩公政。

1 以酒服人

2001年5月3日，韩公政从
山东淄博电力局人事部调到鲁
能泰山报到，当时球队正在潍
坊鲁能足校集训，他从此与足
球结缘。从报到的那一天起，韩
公政明白了自己被调到鲁能泰
山俱乐部的理由，当时的泰山
队，刚刚经历了在亚俱杯(亚冠
的前身)上的“望加锡惨案”，球
队陷入前所未有的低潮期，山
东电力集团公司高层领导果断
决定加强俱乐部领导层的力
量，韩公政“受命于危难之中”。

在潍坊足校，为了活跃球
队气氛，也为了给韩公政接风，
鲁能泰山摆下一桌酒宴，还特别
允许球员喝一些啤酒。为了这次
宴会，酒量原本就很好的韩公政
还专门准备了一下，结果发现自
己“英雄无用武之地”。大部分球
员在喝酒的时候相当拘谨，这一
点直到多年之后，韩公政都记忆
犹新，“我记得太清楚了，全队里
面，只有邵延杰、宋毓明两个人
跟我连干了七杯啤酒，其他人
基本上都是一沾了事。”

2 多才多艺

韩公政是一位地道的莱芜
人，“俺们莱芜有”，在山东人的
圈子里，相熟的朋友见了莱芜
人，总会这样善意地调侃几句，
而这位著名的韩总韩公政，可
不是假“有”，他是真的肚里有
货，称得上多才多艺。

韩公政本是一位钓鱼高
手，只是鲁能泰山俱乐部工作
繁忙，他很少能抽出时间好好
过把瘾。2005年12月，韩公政陪
同当时已经卸任鲁能泰山俱乐
部总经理的董罡，前往马来西
亚吉隆坡亚足联总部，为在“吉
达惨案”后受到严厉追加处罚
的图巴、郑智、巴辛谋求“减

刑”，在漫长的等待中，韩公政
用餐厅的铅笔、便笺，画了一幅
著名景点“双塔”的素描图，震
惊了现场的所有记者。韩公政
还撰写过一篇悼念同学的文
章，发表于本报著名专栏“青未
了”上。

3 湘江之夜

韩公政好交朋友，套用评
书里常用的一个词叫做“海
交”。2006年11月18日，鲁能泰
山队在长沙进行的足协杯决赛
中，击败大连实德，获得那个赛
季的“双冠王”。

当时，与大连队的足协杯
决战快要打响，由于当年度中
超联赛鲁能战绩卓越，部分球
员出现轻敌情绪，在给球员开
会的时候，韩公政很少见地声
色俱厉地要求球员“先从心里
严肃起来”。会后，他与部分俱
乐部工作人员到小酒馆吃点宵
夜聊天。大家说话的时候，这家
小酒馆的一位工作人员一直静
静地坐在旁边，考虑到时间太
晚了，人家还没有打烊，韩公政
举杯要敬人一杯酒，此时才知
道这位只知道憨厚地笑着的工
作人员，乃是一位聋哑人。

临别之前，韩公政掏出100
元人民币送给这位聋哑人朋
友，聊表心意，这位聋哑人比划
着表示，“我知道你们都是好
人，会在心里祝泰山队取胜。”

4 调侃朱骏

韩公政退出足坛，上至中
国足协，下至其他俱乐部，有关
人士都表达出“老韩退了，这个
江湖寂寞了”的观点。2008年中
超收官阶段，鲁能泰山、上海申
花双雄争霸，在那前后，韩公政
调侃上海申花老板朱骏便展现
了自己幽默的一面。

2008赛季最后一轮联赛之
前，朱骏表态，“外界都说鲁能
和申花在玩无间道。为了避嫌，
我出钱邀请韩(公政)总，加上
我们两家俱乐部管理层，下周
找个海岛度假去……我们都不
要与外界联系，谁都避免做球
的嫌疑。他们认为图巴最好，我
认为贾秀全最好，我们都甩手，
让两个最好的教练去PK，看看谁
是冠军。”韩公政对此的回应是：

“朱老板真幽默！可惜我只是从网
上看到了朱老板的邀请，如果他
当真，我当然乐意接受。”

近一年之后的2009赛季，
鲁能泰山主场对阵上海申花之
前，在得知朱骏来到济南之后，
韩公政表示自己想做东，请朱
骏吃个饭，“问题是朱老板来济
南也不打个招呼，我请他吃饭
没问题，但现在找不着人啊。”

勒夫成为韩公政在鲁能俱乐部期间，俱乐部签下的最后一个外援。

韩公政（左一）刚来鲁能时的
青葱岁月。
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